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Kurzprotokoll der 

KSBS-VORSTANDSSITZUNG 10/21 
Vom Donnerstag, den 16. Dezember 2021 

 

1. GeKo 2022:  

• Basis-Fenster: Es liegen Vorschläge für das Basis-Fenster (Blitzlichter aus dem Unterrichtsalltag, 
Stimmen aus den Standorten) vor.  

• Struktur der Veranstaltung: Die GeKo 2022 findet entweder als Präsenzanlass (St. Jakobshalle) oder 
als Digital-GeKo (Studio-Variante) statt; der Entscheid fällt kurzfristig. Die Struktur des Tages bleibt 
wie gewohnt: Gesamtkonferenz am Morgen (statutarischer Teil, Weiterbildungsteil, Rahmenpro-
gramm) und Nachmittag zuhanden der Standortkonferenzen (Info-Brief für die KoVo im Anhang).  

• Antrag «Schulraumplanung»: Der Vorstand hat an der letzten Sitzung die Vorbereitung eines Antrags 
zum Thema «Schulraumplanung» beschlossen. Er wird über den aktuellen Stand informiert. Es bleibt 
bei der doppelten Stossrichtung: a) Ist-Analyse und Sofortmassnahmen für «Hotspots», b) Institutio-
nalisierung von «pädagogischen Beratung» in verschiedenen Phasen des (mittelfristigen) Planungs-
prozesses. Eventuell Wiedereinrichtung einer KSBS-Kommission «Schulraum & Pädagogik». 

• Wahlverfahren Digital-GeKo 2021: An der Digital-Geko 2021 wurde die Rechtsgültigkeit des LA-Wahl-
verfahrens infrage gestellt. Der damalige Initiant hat sein Anliegen nach einer Aussprache zurückge-
zogen. Bei der Überprüfung des Wahlverfahrens konnten keine Unregelmässigkeiten gefunden wer-
den (ausser einzelne Übertragungsverzögerungen und - unterbrüche bei Endnutzenden). Aufgrund 
der Eindeutigkeit der Wahlergebnisse sowie aus Gründen der Verhältnismässigkeit möchte der LA auf 
eine Wahlwiederholung verzichten. Der Vorstand unterstützt dies mit 46 Stimmen (ohne Gegen-
stimme, 5 Enthaltungen).  

• Stimmenzählen und Wahlbüro: Die folgenden Standorte stellen turnusgemäss je eine Person für die 
GeKo 2022. Bitte dem Leitenden Ausschuss bis zum 30. Januar melden.  
 

PS Bruderholz, PS Brunnmatt, PS Hirzbrunnen, PS Isaak Iselin, PS Neubad, PS Peter/Münsterplatz, PS 
Schoren, PS Sevogel, PS St. Johann, PS Thierstein, PS Vogelsang, PS Volta, PS Hinter Gärten, PS 
Wasserstelzen, Sek Leonhard, Sek Theobald Baerwart, Sek Vogesen, Sek Wasgenring, Gym 
Kirschgarten, Gym Leonhard, FMS, SfG, KIS, Tagesstruktur, Heimschulen JFS, Psychomotorik.  

 
2. Auswahl von Mitteilungen aus dem Leitenden Ausschuss (LA): 

• Nachfolgeprodukt von Infomentor: Der Bedarf nach einer einfach zu bedienenden Software ist 
erkannt. Ein gutes Nachfolgeprogramm wird gesucht, welches nach einer Bedürfnisabklärung bei 
Nutzerinnen und Nutzern zu einem noch unbekannten Zeitpunkt eingesetzt wird.  

• Lernberichte 1. Zyklus: Der LA hat sich mit der Stufenleitung Primar sowie der Fachstelle Pädagogik 
getroffen. Die in der AG und in Zusammenarbeit mit Lehrpersonen ausgearbeiteten Formulare sollen 
weiterentwickelt werden (z.B. einfachere Sprache, bessere Verständlichkeit, Differenzierung KG/PS, 
Textbausteine fürs Ausfüllen). Die Inkraftsetzung erfolgt frühestens 2023/24.  

• Konsultation Richtlinien Tagesstruktur Riehen/Bettingen: Eine grosse Mehrheit der befragten KSBS-
Mitglieder war grundsätzlich einverstanden. Sorge betreffend Raumsituation wurden geäussert. 
Mischnutzungen zwischen Unterricht und Betreuung sollen auf keinen Fall zu einem Verteilkampf 
führen, sondern es braucht mehr Raum. 
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3. Der LA nimmt unter anderem folgende Anfragen zur Abklärung entgegen: 

• Volksschule (PS): Kann die Schule nicht Konten für die Überweisung schulischer Gelder (z.B. Kredit 
für Verbrauchsmaterial) zur Verfügung stellen? 

• Volksschule (PS): Stimmt es, dass die Kinderbetreuung am GeKo-Tag teilweise durch Lehr- und Fach-
personen an den Standorten geleistet werden soll? – Antwort: Ja, für das Jahr 2022 hat das ED die 
KSBS über diese Lösung informiert. Für kommende Jahre werden alternative Lösungen geprüft.  

• Volksschule: Die Unterrichtsqualität kann durch die vielen Absenzen von Schülerinnen, Schülern, 
Lehr- und Fachpersonen und dem gleichzeitigen Mangel an Stellvertretungen nicht aufrechterhalten 
werden. Warum ist keine Anpassung der Schullaufbahnverordnung möglich? 

• Volksschule (PS): «Squid Game» - Könnten die entsprechenden Fachstellen nicht Info-Material für 
Eltern und Schülerinnen und Schüler bereitstellen?   

 

Wie immer sind die KSBS-Vorstandsmitglieder gebeten, den KSBS-Express in ihrem Schulhaus in 
geeigneter Form zugänglich zu machen. Aufträge und Termine: siehe oben. 


